

# EL 10. DE MAYO TERMINAN 31 MESES DE OPRÓBIO

PERO LA REACCION VENDEPATRIA NO SERA DEFINITIVAMENTE  
DERROTADA HASTA QUE EL PUEBLO RECUPERE TODAS  
LAS FUENTES DEL PODER

## Línea dura

ORGANO DEL MOVIMIENTO

Dirección MARÍA GRANATA - Santa Fe 1183, 3er. piso

Reg. Prop. Intelectual Nº 580948

Año II - No. 18

Buenos Aires, 28 de Abril de 1958

\$ 1.50

### Balance del Grupo de Ocupación

TOCAN a su fin estos 31 meses de oprobio que vivió el país. La miseria cumplida por los millones de argentinos que asistieron al poder en 1955, sólo puede parangonarse con la que cumplen las tropas de ocupación.

Saturados de espíritu destructivo, no dejaron arbitrariedad por cometer, cede por avasallar y entrega por cumplir. El hambre, el temor y la miseria llegaron a los angustiados hogares argentinos por la acción dislocadora del grupo de resistentes que se encarnaron en el poder. Los asesinatos al Pueblo, el desmantelamiento de las bases de nuestra independencia económica, de la justicia social y de la soberanía política, levantadas tras el esfuerzo gigantesco de un pueblo que con fervor acompañó a su líder en esa tarea oscura, fue el objetivo de los justificadores de la libertad y la democracia.

El desarrollo industrial fue paralizado porque así conviene a la oligarquía y a los intereses for-

neos. La clase obrera soportó con impotencia e indignación el asalto y el saqueo sistemático de sus organizaciones gremiales.

En un ambiente de increíble impunidad, se conspuró permanentemente desde los más altos resortes del poder, contra el pueblo y la Nación. Y cuando la repulida estalló, superando la angustia y el profundo desaliento que pretendieron entronizar en la sociedad argentina para desarmarla totalmente ante sus enemigos, el miedo al pueblo y la cobardía les dictó los justámenes, la persecución con santa desconcencia y bárbara se cumplió para sostener el andamiaje canchero de la prepotencia.

En el marco de una heroica resistencia popular, que aumentaba diariamente y que avanzaba en la estructuración de sus resortes insurreccionales amenazando con barrer a la secta gobernante; cargado el ser nacional de odios y la tensión alcanzando niveles insuperables, se vieron obligados a for-

mular el "Plan Político". Junto con el plan montaron la trampa del "continuismo". Y la cacarada presidencial se enmarcó en la más burda acción para asegurar al "beneficio" los frutos de la victoria. Mientras tanto, la acción dislocadora acentuaba sus perfiles.

**ECONOMIA DE SOMETIMIENTO**

Económicamente, el país fue puesto a los pies del león británico y abiertos sus puertos a todos los intentos de penetración imperialista. Prebisch fue el sumo hacedor de la entrega científicamente calculada. Montó el paroxismo canchero de nuestra realidad económica sobre las mismas cifras de su mentalidad colonialista, y sus "recomendaciones" fueron el punto de partida para el desmantelamiento de todos los resortes que aseguraban nuestra independencia nacional y el bienestar social. "Bajo el disfraz de la acción antiperonista —dice Perón en su Mensaje—, se

han destruido los mecanismos de la defensa de la soberanía, se ha paralizado el ritmo de crecimiento de las fuerzas económicas, se han desmantelado el utillaje productor y se han anarquizado las relaciones sociales".

El grupo de ocupación "planificó el desastre y la indefensión ante el extranjero". Mucho han realizado en ese sentido, pero no han podido completar su obra nefasta. Se trata, pues, de restituir con urgencia "los sistemas defensivos de la independencia económica".

**ANARQUIA SOCIAL**

Peró los designios antinacionales de ese grupo usurpador, con sus retenciones de la misión de desmantelar toda la sociedad argentina para entregarla indefensa. Y así en lo económico, han sido simios lacayos de S. M., en lo social, profundizaron su acción deletérea con el claro objetivo de golpear en la unidad resistente de la clase obrera, pivote decisivo en esta lucha por la causa nacional. Es así, como paralelamente con el asalto a los sindicatos y a la Central Obrera, atacaron con saña el nivel de vida del pueblo, prohibiendo medidas de claro apoyo al privilegio.

Golpearon al bienestar asistencial de las capas más humildes de la población, lanzándolas al desamparo con la destrucción inícuca de la labor que cumplía la benemérita Fundación Eva Perón. Las cesantías y las inhabilitaciones, junto con la saña persecutoria, las prolongadas prisiones de los dirigentes y de los más combativos hijos del pueblo, las torturas y el despojo patrimonial son los signos que han identificado esa clara acción anarquizadora de la realidad nacional.

Peró la capacidad de resurgimiento de las fuerzas que habían adquirido bajo el imperio del Justicialismo el claro concepto de los derechos conquistados y la voluntad de no renunciar a ninguno de ellos, se hizo patente desde los primeros momentos. Y aunque las heridas abiertas al país en estos 31 meses de usurpación son profundas, la inmensa fuerza del pueblo hará el milagro de restablecer su autodeterminación y prosperidad.

### Entregar el Poder no es Reivindicarse

LA entrega del poder, determinada por la correlación de fuerzas que acaeció a la Tiranía, no significa reivindicación ni reconocimiento de derecho alguno. Por imperio de la resistencia del Pueblo, expresado día a día en el repudio unánime, los usurpadores se han visto forzados a ejecutar su Plan Político, convertido, a causa de la proscripción mayoritaria, en un plan de barbarie cívica. Entregan el poder para buscar su propia salida desesperada. Entregan el poder pero NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los asesinos del Pueblo, los fusiladores, los que han masacrado a obreros en las calles, los que han tenido las cárceles hacinadas de hombres y mujeres leales a la causa nacional, NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los que han hecho de la servidumbre al amo inglés una función de gobierno, los entreguistas del patrimonio patrio, los agentes del imperialismo explotador, los vendepatrias por los dineros de Judas, NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los profanadores del cadáver de Eva Perón, amada y venerada por su Pueblo, NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los que han despojado a los trabajadores de todos sus derechos para reducirlos a una vergonzante condición de explotados, NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los que han descargado su odio a los humildes, con su impiedad de esbirros de la oligarquía; los que han deshecho la Fundación Eva Perón, obra grandiosa de amor y solidaridad, NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los que paralizaron el crecimiento industrial del país para someterlo totalmente a la voracidad colonialista y pauperizarlo hasta agotar sus fuerzas de recuperación, NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los que sembraron el pánico en los hogares más humildes con desalojos y cesantías en masa a título de "oscurecimiento" a los pobres, a quienes sólo les permitieron cumplir las estaciones de su vía crucis, con su carga de miseria y de desamparo, NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los que intimidaron, allanaron hogares de trabajadores, mataron a mansalva y extendieron el terror recrudescido día a día, con las bandas oligárquicas de sus Comandos Civiles apañados por su jus-

ticia corrompida y cómplice, NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los que han difamado y escarnecido al Peronismo, en sus hombres y en sus símbolos animados de grandeza; los que han pretendido enlojar lo que es sentimiento y resplandor en el corazón del Pueblo, NO SE REIVINDICAN.

Ellos, los que esparcieron muerte y miseria, los ejecutores del desastre, en la forzada entrega del poder NO SE REIVINDICAN.

Muestran el estigma de la iniquidad y de la violencia fratricida, muestran el odio escarnecido que impulsa cada uno de sus actos. Llegaron para destruir y destruyeron, pero se van ahora con el fracaso que significa toda destrucción.

Ellos, que encarnan el antipueblo y la antipatria, al abandonar el poder usurpado en nada reparan el inmenso mal causado al país. Se van manchados de sangre. Aunque invoquen una cumplida legalidad, NO SE REIVINDICAN ANTE EL PUEBLO, NO SE REIVINDICAN ANTE LA HISTORIA.

### Ningún Peronista Debe Ir el 10. a Plaza de Mayo

DESDE estas mismas columnas hemos alertado a los hombres y mujeres de nuestro Movimiento sobre los tentados gorilas de provocar desórdenes de imprevisibles consecuencias el día de la entrega del poder. Insistimos: ningún peronista debe caer en la emboscada que nos van a tender los enemigos y traidores en oscura convivencia alentada por intereses y ambiciones cuya víctima sólo podría ser el Pueblo mismo.

Reteneramente nos hemos referido a las maniobras de que habrán de valerse los gorilas para continuar si no totalmente, al menos parcialmente en el poder. Y hemos denunciado asimismo la participación que tendrán en la planeada provocación los Comandos Civiles, que, al grito de Viva

Perón! intentarán arrastrar a una masa peronista y ejecutarán actos de barbarie que serán atribuidos a nuestros hombres y mujeres, y servirán como pretexto al comunismo para no abandonar sus posiciones en los mandos militares.

Este 10. de Mayo debe participar del mismo espíritu de sacrificio y conciencia política con que realizamos la acción táctica que derrotó a la tiranía en las urnas. No es este un 10. de Mayo peronista. El Pueblo deberá proseguir en su lucha por la liberación nacional y la recuperación de sus derechos. No se justificarán, pues, exteriorizaciones de triunfo. Tal como lo ha manifestado el Comando Táctico, transmitiendo directivas del Comando Superior Peronista, ningún integrante de nuestro Movimiento debe concurrir

el 10. a Plaza de Mayo. "La ausencia será el homenaje que al 10. de Mayo tributarán los trabajadores a su fecho" —ha declarado la CGT Autónoma—. Se ha alzado, pues, la voz autorizada para impedir que los peronistas sean instrumento del enemigo, tenaz en sus arugas para desbaratar la decisión electoral del 23 de febrero, decisión que si bien no representa una victoria absolutamente peronista, significa el cumplimiento de una etapa en nuestro proceso de liberación.

Alertamos a los hombres y mujeres del Movimiento. Nuestra ausencia masiva el 10. de Mayo aserará un nuevo golpe al comunismo y demostrará, una vez más, nuestra responsabilidad y madurez política.

#### EL ORDEN POLITICO Y JURIDICO

La conjunción reaccionaria apuntó no sólo al desmantelamiento económico y a la anarquía social, pretendió además, con medidas despóticas, invocando por supuesto la democracia y la libertad, borrar toda la estructura política y jurídica levantada por el Justicialismo, cuya expresión más acabada es la Constitución de 1949. Así, por decreto, han querido borrar un período histórico, que al pueblo, único depositario fiel, defendiendo con ardor y restablecerá a corto plazo.

La proscripción del Movimiento Peronista no fue obstáculo para que los hombres y mujeres que lo integran opusieran su firme resistencia a los planes entreguistas. Y allí, como lo demuestra el 23 de febrero, estuvo y está, la gran fuerza de la recuperación nacional.

Hemos querido dar un balance a vuelo de pájaro de estos 31 meses de ocupación gorila, para recordar a grandes rasgos lo que está bien patente en la memoria de la ciudadanía y profundizado en su sentimiento. Sangre de fratricidio y entrega es el saldo que deja el balance de la Tiranía. Miseria, indigencia y luto,

### FALSO

De todos los medios se vale la reacción para atraer al Pueblo a una situación que pretexto su permanencia en el poder. Para ello necesita tomar como instrumento a la masa peronista, ya que es la masa peronista la que decide toda situación. Llevamos el 10. a Plaza de Mayo y hacemos responsables de los actos bárbaros que están dispuestos a cometer los Comandos Civiles, es parte esencial de Plan Gorila que, para lograr su ejecución, invoca órdenes de John W. Cooke. Transcribimos el texto de una "Circular Confidencial" denunciando su ABSOLUTA FALSEDAZ a los hombres y mujeres del Movimiento. Dicha circular, que invita a ir a Plaza de Mayo, es apócrifa y revela, en sus términos, la burda maniobra que persiguen los decretados en las urnas, los verdugos que aún esperan continuar su acción sangrienta.

Alertamos a todos los Peronistas para que no sean víctimas del engaño y del confundimiento, últimas armas que esgrimen nuestros enemigos. Insistimos, se debe rechazar por FALSA, la circular que transcribimos a continuación.

**Comando Superior Peronista CIRCULAR CONFIDENCIAL**

A los dirigentes peronistas que operan en el interior del país.

A los jefes de los Comandos de Exilados en el exterior.

El jefe de la División Operaciones del Movimiento Peronista

**DISPONE**

En vista de la proximidad de la asunción del man-

do por el nuevo Presidente "constitucional" Arturo Frondisi y para establecer la conducta a seguir para esa oportunidad, es necesario que todos los peronistas sin excepción y BAJO PENAL DE EXPULSION, adopten la conducta que a continuación se indica:

1o. — Considerar que el triunfo de Frondisi es un triunfo peronista.

2o. — Concurrir a Plaza de Mayo junto con los integrantes de su gremio o de su comando, el día 10. de Mayo de 1958, para hacer oír la voz peronista, lo mismo que en todos los puntos de concentración en todo el país, a fin de que no quampa duda de quién es el triunfo.

3o. — Las órdenes correspondientes sólo pueden provenir disciplinadamente del General Perón o del Jefe del Comando Dr. Cooke. En consecuencia, los únicos nombres que deberán ser evocados son: PERON - COOKE.

4o. — Si el Movimiento responde disciplinadamente, se dará la orden por medio del Comando Táctico, de NO ABANDONAR LA PLAZA DE MAYO NI LAS CONCENTRACIONES, PARA SOLICITAR el inmediato retorno de nuestro Líder y exigir a PERON en el Gobierno.

5o. — Esta actitud deberá ser pacífica, pasando a la violencia en caso de agresión directa o si el Comando Táctico lo ordenara.

6o. — Todo peronista está obligado al cumplimiento de esta directiva.

Año de la Recuperación Nacional — 10. de abril de 1958. Firmado: John W. Cooke. Retenamos esta orden es FALSA.

### CONSIGNA

El Comando Táctico debe asumir la dirección de la lucha contra la provocación en el terreno de los hechos y los actos políticos. Para ello adoptará cuantas medidas considere pertinentes para que en las concentraciones políticas motivadas por las transmisiones del poder, como también en la totalidad de los actos políticos que la precedan, nuestros compañeros no puedan ser transformados en instrumentos de quienes aspiran todavía a burlar por la fuerza el veredicto electoral.

PERON

### Exigimos Justicia

Seremos Implacables en la Condensación de Nuestros Verdugos

LA pacificación a que aspiramos y que responde al imperativo de reconstrucción que nos hemos impuesto, no significa la impunidad de quienes se erigieron en verdugos del Pueblo y convirtieron el poder usurpado en instrumento de la más oprobiosa arbitrariedad. Esa pacificación sólo será consistente si se reinstaura la justicia que sólo el Pueblo puede dictar en los días dramáticos y trascendentes de su historia. Como siempre, su fallo será inapelable porque emanará de su propia condición de víctima y testimonio, de la fortaleza con que ha resistido la persecución y el odio encarnizado de quienes fracasaron absolutamente desde el primer día de su sangrienta toma del poder.

De quienes subvirtieron un orden creado con el plan preconcebido de llevar la desorganización hasta los extremos del caos en que la na-

ción se hubiera sumido indefectiblemente si el Pueblo no los hubiera derrotado en las urnas. De quienes mataron y desquilaron a quienes la Patria perdiera la dignidad legada a lo largo de doce años de afirmación nacional. Cada día tuvo su víctima, cada día tuvo su ignominia. La revisión minuciosa de cada uno de los actos de la tiranía demandaría mucho más tiempo que el que los gorilas necesitaron para realizarlos. Todo, a lo largo de estos dos años y medio, los más sombríos de nuestra historia, fue negación, difamación y entrega. Pero el Juicio del Pueblo se ha cumplido en la conciencia de cada argentino, y el fallo es uno solo, e inapelable. Seremos implacables, no echaremos tierra sobre la sangre derramada en verdaderos asesinatos al Pueblo, cuya total responsabilidad recaerá en quienes ahora abandonan el poder vencidos por el unánime repudio. No olvidare-

mos hasta que extremos inhumanos llegó la antipatria en su acción opresiva. Y este no olvidará y no perdonará sus tentados, despiertos y alertas para impedir que la oligarquía retome sus posiciones perdidas.

Exigimos Justicia. Exigimos a la paz que la condensación de nuestros verdugos y vendepatrias, el reconocimiento de la grandeza que ellos intentaron aniquilar y que representó la vital realidad de doce años en que el Pueblo tuvo en sus manos el gobierno. Exigimos Justicia porque sólo sobre su fuerza de ley y de derecho la pacificación podrá ser un sentimiento y una realidad trascendente.

No es el espíritu de vindicta el que nos mueve: es el espíritu de justicia, que ha de ser implacable con el verdugo y solidario con su víctima, con su víctima que ha sido todo un pueblo.

# HAY QUE EMPRENDER LA ARDUA TAREA DE LA RECONSTRUCCION NACIONAL - SEÑALA LA PERON

## Economía Gorila

**AVIONES**  
La compra de aviones a que nos referimos en un número anterior parece haber quedado detenida, porque algún funcionario del Ministerio de Aeronáutica, habría expresado sus dudas sobre la bondad de la operación.

Comprendemos las dudas de ese funcionario. Llama la atención que el gobierno haya estado comprando aviones norteamericanos en vez de ingleses. Nos quiere vender, en cambio, los que no considera satisfactorios para sí.

### EL CONTRABANDO YA EN COCIE

Fuercitos oficiales han desalojado que alcanzan a 6-800 los autos. Los autos de los contrabandistas se han ido a las montañas por la impunidad que les brinda el contrabando. No por tanto, la ocupación de esos autos, suscitada por los contrabandistas al amparo de sus franquicias. Y eso que no se ha referido al contrabando de "nyon", bicicletas y otros artículos que, a la vez que constituyen un drenaje de divisas que el país necesita imprescindiblemente para sus necesidades esenciales, representan una descalificación a la industria argentina.

### PETROLIO

Hemos denunciado en numerosos pasados la ayuda del gobierno argentino a sus empresas petroleras (que, según el Embajador en La Paz no está su constituida) para exportar petróleo en Bolivia, en una zona contigua a la explotada en Argentina por YPF.

Ahora resulta que en Bolivia ha aparecido la urgencia por la explotación de esos yacimientos, por tratarse, según afirman, de elementos gaseosos que pueden, por succion, ser absorbidos desde territorio argentino.

### RECORD DE TODOS LOS TIEMPOS EN EL ALZA DEL COSTO DE LA VIDA

Según "The Review of the River Plate", el costo de la vida en nuestro país durante el mes de abril ha experimentado el alza más grande de cuántas se han registrado por muchos años. En este mes la suba ha sido del 6,1 por ciento. . . . Seguramente este es el resultado de la sabia política que tuvo por lema "moneda sana e inflación incontrolable", producido por los cerebros de la oligarquía para hundir a los argentinos.

## LA TIRANIA CUMPLIO SU PLAN DE DESALOJOS Y CESANTIAS EN MASA

Entre los primordiales objetivos de la tiranía, el desalojo en masa, en todo el país, como una ola inundadora, para que el pueblo todo aceptara la sojuzgación en que se lo intentaba sumir definitivamente. Millares de familias fueron desalojadas de sus viviendas; el espectáculo fue más impresionante en el campo donde, reventando las viejas prácticas, se arrojó de su tierra a muchos sin el menor reconocimiento de su sacrificio ni de su derecho a esa tierra duramente trabajada. Las órdenes de lanzamiento, dictadas por una justicia envejecida, volvieron a ser la amenaza de cada día. La oligarquía terrateniente prefirió poner vacas donde había colonos afincados desde hacía años y que de pronto se veían arrojados como si hubieran sido intrusos y no trabajadores de esas haciendas arrendadas.

¿A quién recurrió? El desamparo y la carencia de garantías legales tuvieron la vigencia de un decreto ley. Puede afirmarse que la causa de los desalojos que se le varon a cabo durante ese tiempo de la tiranía, fueron la consecuencia de una mala recolección de los recursos, las cesantías. Privar de recursos a los sectores populares significó, asimismo, parte esencial del Plan de Miseria que se aplicó oportunamente y con plena conciencia de sus alcances.

Puede afirmarse que no hubo lugar humilde donde no se produjera una cesantía. Fue el "casajo" a todo peronista, el "casajo" que no se limitó a la administración nacional sino que por cada peronista cesantado se nombra a tres gorilas con importantes sueldos, la persecución llegó a las familias cuyos patrones adictos a los opresores se alitaron con el derecho de reducir al hambre a trabajadores dignos. Por otra parte, la paralización industrial, también deliberada y minuciosamente planificada, produjo un exceso de personal en donde la producción se había reducido en cantidad equivalente a lo que el país, en que la ley vigente dio el saqueo al pueblo y el lucro avasallamiento de todos los derechos que le concediera el Peronismo, continuamos la lucha por la liberación nacional y popular. Han variado las condiciones para que la tiranía triunfe en sus más alarmantes consecuencias al el Pueblo no hubiera militado en la resistencia que le asestó golpe tras golpe a la tiranía.

Este saqueo de bienes legítimamente obtenidos por los humildes, este avasallamiento de derechos elementales en una sociedad organizada, deben ser reparados. El gobierno electo debe restituir al Pueblo lo suyo, sus viviendas y sus fuentes de trabajo, lo que el Peronismo le reconociera como derecho inalienable.

Este saqueo de bienes legítimamente obtenidos por los humildes, este avasallamiento de derechos elementales en una sociedad organizada, deben ser reparados. El gobierno electo debe restituir al Pueblo lo suyo, sus viviendas y sus fuentes de trabajo, lo que el Peronismo le reconociera como derecho inalienable.

## NUEVO CENTRO DE DIFUSION DE 'LINEA DURA'

Buenos Aires, abril 13 de 1953. Al semanario LINEA DURA.

De nuestra mayor consideración y respeto: El momento excepcional que nos toca vivir en la concreción de la postularia reivindicación de la razón de ser de los argentinos: ser libres, justos y soberanos; la dura prueba a que fue sometida la ciudadanía en sus convicciones justicistas; la victoria obtenida a pesar de todo y frente a la reacción más extrema de la oligarquía que creyó llegado el momento culminante para imponer definitivamente el imperio de sus privilegios; y la responsabilidad que tenemos como parte de ese pueblo que se manifiesta alerta y vigilante (tal cual la conciencia de los justos), a pocos días de restablecerse el imperio del derecho en la vigencia de la ley, organizarnos en la zona que nos ha tenido como actores permanentes y solidarios en la defensa de las banderas justicistas, para la distribución del órgano oficial de nuestro movimiento que en estos momentos tiene como acantonamiento al Comando Táctico.

que en el momento, respondiendo a la inquietud popular, que es como decir y cumplir con la esencia de nuestra doctrina cuando establece que: "el Peronismo hará siempre lo que el Pueblo quiere", nos muestra bien a las claras la reacción gorila ante su disciplina insonorable.

No es nuestra intención condenar a nadie, ni menos poner en tela de juicio la honradez de quienes no dieron cumplimiento a las directivas impartidas por nuestro jefe, pero sí, laborar para que el órgano que contra todas las adversidades lleva al Pueblo las auténticas directivas cuyo cumplimiento es un imperativo: en el ser o no ser del gran destino nacional, cumpla con su cometido. A tal fin, reunidos en la zona que abaja firman se constituyen en "Centro de difusión de LINEA DURA en la zona Pénlope-y-Soldati-Cabalillo Sud", basta tanto el Partido resuelva el problema o que por las vías naturales el mismo sea distribuido normalmente.

Sin otro particular quedará a sus muy gratas órdenes. Abel Laza, Manuel De Sa, Osvaldo Pérez, Víctor Ravale, Osvaldo Hobbs, Carlos Fernández, Juan C. Casares, Horacio Ruiz, Alejandro Arias, Renuald Perillo, Bartolomé Ruzgier, José Laza, Carlos Nadus, Miguel Bouix, Armando Sánchez Giocondo Corti.

## Sólo el Pueblo se Liberará a sí Mismo

La oligarquía entreguista no acepta su fracaso; inmediatamente volverá a la lucha con los recursos, la técnica y la experiencia del imperialismo al cual sirve. En síntesis, se han creado sólo las condiciones para que el Pueblo obtenga mayores triunfos en su guerra dramática contra sus opresores, pero es necesario comprender que hasta que las fuentes del poder no vayan a manos del Pueblo, no se habrá consolidado su posición frente a las fuerzas derrotadas pero no aniquiladas de la tiranía.

La oligarquía entreguista no acepta su fracaso; inmediatamente volverá a la lucha con los recursos, la técnica y la experiencia del imperialismo al cual sirve. En síntesis, se han creado sólo las condiciones para que el Pueblo obtenga mayores triunfos en su guerra dramática contra sus opresores, pero es necesario comprender que hasta que las fuentes del poder no vayan a manos del Pueblo, no se habrá consolidado su posición frente a las fuerzas derrotadas pero no aniquiladas de la tiranía.

La tiranía entreguista que nos ha pasado por el poder. A ello hay que oponer toda la fuerza de la resistencia, la del pueblo argentino, el pueblo heroico y valiente del continente. Si en virtud de ese militante la liberación se proyectara hacia la producción definitiva, el Pueblo depende todo. Colocados los intereses de la Patria en el operativo, es el camino que el Peronismo señala.

## EL CONSEJO NACIONAL DEL MENOR: HAMBRE PARA LOS CHICOS ASILADOS

HUBO una época ya lejana, en que los establecimientos para menores eran como cárceles, en los que se encerraba un sentimiento social que profesa de prolongadas y a la vez punitivas. Los chicos desahuciados quedaban en manos de "reformadores" de la oligarquía que no tenían otra alternativa que la delincuencia, porque nada bueno aprendían y el ejemplo que se mostraba ante sus ojos a lo les ponía al descubierto un descarado egoísmo y una injusticia sin esperanza de reivindicación.

Correspondió a Eva Perón ocuparse de esas víctimas inocentes de una oligarquía desahuciada que ahora vive a los adioses. Fue por ella que los chicos se transformaron en hogares donde se atiende a los niños con todo cuidado, atendiendo tanto a su parte espiritual como a su vida material. Así recibieron enseñanzas que los habilitaron para la vida por la vida, así adquirieron una mentalidad sana y comprendieron que a su lado se encontraba una sociedad fraternal dispuesta a ayudarlos y a mostrarles un camino en que, siendo útiles a sí mismos, fueran también útiles a esa sociedad.

Pero las cosas han cambiado. Hoy los niños que se encuentran alojados en esos establecimientos han vuelto a la condición anterior. Las 28 casas de menores que ocupan el Consejo Nacional del Menor (organismo creado hace un año) están pasando por los momentos más vergonzosos de su existencia. Nunca fueron los niños tratados peor que en la actualidad. Comida insuficiente y mal cocinada, insalubres vestiduras, falta de recursos para su atención, han hecho estragos entre las criaturas. Todavía queda algún personal que se dedica con cariño a remediar los males que se

afectan; pero la falta de recursos es absoluta y poco puede ser el esfuerzo de quienes agotan día a día su fuerza en la consideración de nuestro pueblo como animales apáticos de una causa sagrada. El Consejo Nacional del Menor carece de todos; y su presidente, que ahora, después de un año de estar en funciones, repara en ello y pide urgentemente que se le entreguen 45 millones de pesos para solucionar el problema. Es curiosa esta preocupación de los gorilas en su último cuarto de hora. Dice el Presidente Paicano (cuya un nombramiento que se le echó) que al no se le da ese dinero, difícilmente se podrá atender la subsistencia de los menores a partir del próximo primero de mayo (¿qué coincidencia, no?).

Lo que no dice el gorila con nombre de ave (ave que se caracteriza por su gran buche) es que a él le ha faltado tiempo para ocuparse de los niños porque antes debió atender a las exigencias de su poderoso buche y de los de sus cómplices. En efecto, echado mano a una partida destinada al sostenimiento de los hogares, ha creado 109 cargos eufemísticamente rentados. Mientras el 95 o/o del personal, incluyendo al docente, tiene un sueldo básico de \$ 700 mensuales, el Ave está su \$ 10 un sueldo que, con todos los adicionales que puede imaginar, llega a \$ 10.470 mensuales. Asigna el secretario general una remuneración de \$ 2.700 y al director apenas \$ 500. Los cargos que le siguen son objeto de la misma generosidad.

Los niños pasan hambre y se internan con la poca y mala comida que les dan; pero los nombrados maestros de recreación (en el Hogar Almirante ha sido nombrada una maestra recién recibida que, por pura coincidencia, es hija de la secretaria) y maestros de música (en el mismo hogar a los que ya hemos mencionado otra maestra más) con lo cual los niños tendrán canciones y cuentos en vez de paz.

Sería largo de contar todo lo que ocurre en esa dependencia, cada miembro del Consejo ha nombrado parientes y amigos. Por ejemplo, la Consejera de Educación, colocó dos sobrinas con cargos de maestras e hizo crear cargos de inspectores de escolaridad, competentes, inmortales, ya que las escuelas que funcionan en los establecimientos tienen la financiación del Consejo Nacional de Educación por medio de la Inspección de Escuelas Particulares.

Pero lo que la prensa "seria" ha ocultado cuidadosamente es que, mientras el personal dependiente del Consejo Nacional del Menor no ha cobrado todavía sus haberes del mes pasado, los avasallados que se han encaramado para ingerir todo lo que sus buches les permitan. Los niños no comen; el personal no cobra. Los pediatras, en cambio, trabajan a dos turnos y se filan sueldos extraordinarios. Las víctimas: chicos pobres, criaturas en total orfandad que además de su propia desdicha deben padecer la pavorosa inestabilidad social de quienes usurpan el poder del Pueblo y desmantelaron sus obras asistencialistas.

## De "Los Vendepatria" de Perón COOPERACION ECONOMICA Y APORTE DE CAPITAL

UNO de los problemas que más parece aflijir a América Latina es su desarrollo demográfico demasiado lento y la infracapitalización de las economías respectivas. Problema que ha sido también la preocupación de los grandes centros financieros mundiales en las actuales circunstancias. Aunque en esto sucede como en las oligarquías, que primero se hacen los pobres para inventar después la beneficencia. Las guerras y las crisis ideológicas que el mundo vive, han sido motivo de destrucciones de grandes valores económicos y, cuando estos fenómenos ocurren, todos pagamos algo de las consecuencias. Un sistema de "vasos comunicantes" reparte los perjuicios, aunque ese mismo sistema no existe para repartir beneficios. Este es uno de los primeros "trucos" del sistema de prestidigitación económica de uso corriente. Mediante este hecho la descapitalización se ha acentuado en muchos países, aprovechando el problema.

Los países centro y sud americanos han acusado en mayor medida este impacto como consecuencia de la ayuda económica, casi unilateral, que desde la terminación de la guerra ha sido dirigida a Europa, y la falta de una cooperación efectiva en el Continente en un plan orgánico de explotación e industrialización de sus recursos. El "Plan Marshall" fue un verdadero asote para la economía latinoamericana. Cerró toda posibilidad de colocación de sus excedentes, ante un verdadero "dumping", estadounidense que constituyó, para países como la Argentina, con extensión o sin ella, una verdadera agresión a su economía, que provocó grandes dificultades en 1948.

La propia ocurre con la emigración de capitales, que siendo un fenómeno natural de países supercapitalizados, constituyen un debilitamiento de su potencial financiero. Lo cierto y de buena fe sería sostener la nacionalidad de origen, sujeto a la legislación de los países de inmigración. Hasta aquí estamos en lo lícito y de buena fe. Sin embargo, hay también movimientos migratorios destinados a realizar una inmisión pacífica o reivindicar minorías con fines encubiertos de secesión, de corte agresivo o imperialista. Este recurso es lícito y de mala fe.

Pero esto aun puede ser considerado como una cuestión que, aunque inamistosa, es corriente en el comercio internacional y los perjuicios pueden cargarse a "ganancias y pérdidas". Sin embargo, hay casos de perjuicios que se originan en falta de seriedad y aun de honradez comercial, muchos de los cuales han traído quebrantos irreparables para nuestras pobres economías. En 1945 cuando terminó la guerra, Estados Unidos debía a la Argentina aproximadamente dos mil millones de dólares y Gran Bretaña unos tres mil quinientos millones (117 millones de libras) en concepto de abastecimiento de productos no compensados. Esos créditos fueron "bloqueados" al terminar la guerra. En otros países, los deudores se negaban a pagar, no cubrían interés alguno y, entre tanto, elevaban los precios de las manufacturas con que debían pagar, en forma que ese crédito argentino bloqueado se

evaporaba a menos de la mitad. Este fue otro "truco" que nos costó más de dos mil quinientos millones de dólares. Pero, aun extremando nuestra complacencia, ante estos fraudulentes casos de descapitalización evidente, por tratarse de actos tortuosos aunque frecuentes, no podemos decir lo mismo sobre la sistemática descapitalización que se realiza, precisamente con el pretexto de la capitalización. En el aporte de capitales sucede lo mismo que en el humano; la emigración es un fenómeno de los países superpoblados, impuesto por el desequilibrio demográfico y que les acarrea una disminución de su potencial humano. Para evitarlo, como recurso de buena fe, los países emigratorios sostienen la tesis de la nacionalidad de origen, sujeto a la legislación de los países de inmigración. Hasta aquí estamos en lo lícito y de buena fe. Sin embargo, hay también movimientos migratorios destinados a realizar una inmisión pacífica o reivindicar minorías con fines encubiertos de secesión, de corte agresivo o imperialista. Este recurso es lícito y de mala fe.

La propia ocurre con la emigración de capitales, que siendo un fenómeno natural de países supercapitalizados, constituyen un debilitamiento de su potencial financiero. Lo cierto y de buena fe sería sostener la nacionalidad de origen, sujeto a la legislación de los países de inmigración. Hasta aquí estamos en lo lícito y de buena fe. Sin embargo, hay también movimientos migratorios destinados a realizar una inmisión pacífica o reivindicar minorías con fines encubiertos de secesión, de corte agresivo o imperialista. Este recurso es lícito y de mala fe.

sada porque sus poblaciones no hayan sabido ahorrar y capitalizar, desde que el capital es trabajo acumulado y aquí se ha trabajado mucho, sino porque los vendepatrias han actuado en forma de permitir nuestra descapitalización, y la ignorancia de muchos ha sido en beneficio de otros. Pero hoy el problema es suficientemente conocido y los remedios comienzan a aparecer. Charré solo dos ejemplos que pertenecen, uno al Presidente Vargas del Brasil y otro, al Presidente Perón, de la Argentina, ambos naturalmente considerados como "totalitarios".

En 1952 el Presidente Vargas firmó un decreto por el que se restringía el registro de capitales extranjeros en el Brasil a aquellos fondos realmente destinados al comercio y que limitó las remesas de utilidades al ocho por ciento anual de dichos capitales. El decreto dice concretamente que el capital extranjero con derecho a retornar es solamente aquel que proviene del exterior y ha sido registrado como tal en el Banco del Brasil. Autoriza también el mencionado Banco a revisar todos los capitales registrados y todas las remisiones hechas en el pasado y dice que todas las remisiones que excedan del ocho por ciento anual del capital extranjero registrado serán consideradas como retorno del capital original y adeudadas de las inversiones de capital extranjero.

Al Zar del Peronismo Anglo-Brasileño, el infante Anacleto Chateaubriand, se fueron adjudicando desde los países amigos grandes ganancias argentinas y además presentó las propuestas para la adquisición de canales de TV y de radiodifusión por televisión, a través de sus habilitadas testaferradas. El chapaje no respecta ni los más elementales supuestos de nuestra Soberanía.

Acordó Vargas el 10 de enero de 1952 que el Banco del Brasil había autorizado remisiones de más del ocho por ciento anual y su hecho permitía a las compañías capitalistas su exceso de utilidades como capital extranjero. A consecuencia de ello se registrarán cientos mil millones de dólares (ingresivamente) y eso ha sido como resultado un sesecandélico e ilegal aumento de las inversiones a más del doscientos por ciento, o sea de 432 millones de dólares a 1.232 millones, aumento que está desahogando al país por la excesiva demanda de dólares extranjeros para cubrir los eneros financieros para pagar el ocho por ciento de las utilidades, que aumentan como una bola de nieve.

La República Argentina, como el Brasil, ha sido sometida durante un siglo a este torbellino financiero y, sin embargo, los "lamosos economistas" que nos gobiernan pretenden aun seguir siendo "lamosos". La reforma del sistema financiero y bancario argentino del Gobierno Justicialista puso fin en 1946 a este lamentable estado de cosas, estableciendo que lo que el país necesitó son capitales de trabajo y no de especulación. (Continuará)

La presencia del asesino Perazzo Naón como Cansul General de Valparaíso, y el ve ante nombrado ante el Tucucador Montiel Perón como Agregado Militar en Asunción (ad que el crimen es cometido en la Argentina ocupada con toda clase de prebendas, distinciones y estorgias.

El capitán Messina, al asumir la sede del Sindicato Bancario se constituyó a sí mismo en jefe de sus comités Quarenta y Subordinados. Messina y Naón han creado una especie de comité de control y de censura y que se premia figurar como autores del artículo de elementos principales de Derecho Internacional, el estudio de peronistas refugiados en diversos países americanos.

Desde esa especie de "prisión reservada" que se llama los de Martín García, la Marina espera mandar su ultimatum al Gobierno Nacional por sobre las tres Subsecretarías militares.

En el Ministerio de Comercio e Industria ha sido economizado un alto funcionario bajo la excusa de haberse prestado a hechos de especulación en los intereses del Estado. Se considera que el señor y prócer sea llamado a retirar cuentas de su singular gestión fueren obra de sus funcionarios, ajenos a su responsabilidad.

# "LINEA DURA" ANUNCIÓ SU PRIMER NUMERO EXTRAORDINARIO



# LA MUJER EN LA LUCHA

A LA sombra del gorrijo, en el sub-clima apto para cualquier enjuague, creció y se desarrolló una supuesta "comisión de gratitud y homenaje a la revolución libertadora" —de precejos, dicen algunos— que aun soportamos en el país. Dicho comisión, integrada por mujeres, se manejó en el anonimato más absoluto quisiera por aquello de que conocidas sus integrantes, quedarían solitas como cuatro que eran. Tuvieron, sí, el amparo de la prensa libre, seria y democrática, que les dio el consiguiente bombo resonante, pero sin que nada de esto llegara a conmover a la gente como para llenar un cuarto de plaza en día de fiesta. Pero un día tuvieron estas mujeres el especial padrón de "La Nación". En efecto, la tribuna de la doctrina y el aviso clasificado, les brindó columna y media con título a dos, en una crónica que uno no sabe todavía como tomar: si en serio o en franco tren de risa.

Porque lo que allí se escribió es el cómo de la cacería y la imbecilidad unidas ambas en un caldo alambicado lleno de lugares comunes y palabras huecas. Y posiblemente todo habría pasado sin un ápice de atención, de no mediar la circunstancia de algunas expresiones que la crónica establece como de exclusiva pertenencia del contraluzante Rojas, todavía en ejercicio de la vicepresidencia provisional de la nación. Uno puede pasar por alto que cuatro mujeres históricas le digan a un funcionario que su alojamiento "las hará sentir solas y desamparadas", porque en el vasto problema de los complejos pueden darse casos así, y mientras sent íntimos y privados no se discuten, pero que al tener pública expresión se caufican ya de otro modo... y uno puede dejar que un funcionario diga que un álbum de firmas es un "tesoro" porque la cacería es una forma del dudar, y el hecho de ser vice presidente casual —es decir no electo y contraluzante— de rapitadas aserciones— no obligan a una particular claridad de cerebro...

Uno puede dejar pasar todo esto. Dentro de la técnica del periodismo libre, serio y democrático, caben todas estas expresiones. Pero lo que no puede admitirse es el 17 de abril de 1957 —fecha en que estas cosas aparecieron en la página 2 de "La Nación"— es que el señor Rojas se permita incitar directamente a la rebelión frente a un gobierno que debe asumir el mando trece días después. Porque el señor Rojas formula su vieja amenaza, insistiendo "que el próximo gobierno debe en parte su ascenso a la Revolución y proviene de la libertad y que para resguardarla —la libertad a lo Rojas por supuesto— le negados órganos de expresión como "La Prensa", "La Nación", y la radio como un control a que se mantenga".

Evidentemente el señor Rojas reacciona por la herida. Le hubiera valido más no interesarse en tanta libertad y seguir con el tono inicial del "tesoro", y el "espíritu", tan propio del círculo femenino en que se encontraba. Cualquier cosa mejor a justificar embalsamado.

Pero hecho ya elijo, más obliga a una respuesta. Y lo hacemos desde esta columna de mujeres, porque si approved precisamente una oportuna feminista para decir lo que dijo. Desde aquí, entonces, respondemos al señor Rojas que no que el próximo gobierno debe su ascenso a 4 millones de votos que decidieron la elección. Y en cuanto a la defensa de "su libertad" cuatro millones no se acuerdan de un estorbo. Porque además, esa libertad, no interesa. De esa libertad a lo Rojas, han quedado tremendas huellas en la conciencia de las madres, mujeres e hijas de los fusilados, conocidos o desconocidos, que de todo hubo. Tremendos huellas en la carne y en la resistencia física de los torturados. En los días y noches de angustia que han vivido en las cárceles del país millares y millares de hombres y mujeres. De los que aun siguen estando presos. Pedro Sánchez, es un compañero periodista. Su mujer y su hija han peregrinado a la defienda de los años por las cárceles de Olmos y Caseros. Todavía siguen peregrinando por Villa Dávila. ¿Cuántos presos todavía hoy, aguardan a que termine la libertad a lo Rojas? ¿Cuántos presos políticos? ¿Cuántos "desahogados" de esa libertad han quedado en el país a quienes de seguir, ahora tendrían de angustia que uno no los talá olvidar. Y que no queremos olvidar. Y que no olvidaremos.

No nos alarmen las amenazas. Desentendamos simplemente el ruido, para seguir documentando cosas. Y en cuanto a las amenazas y conculcaciones quisiera se venga con un consejo: que se dedique a cubrir de algún modo esa soledad donde la que clamará la sangre de los fusilados, esa heroica soledad que también pesará sobre las mujeres que lo visitan.

Y de cuando a "La Prensa", "La Nación" y la radio que las días nada por nuestra patria. Con cuatro millones que, como aserciones para todo.

# A BORDO DE LA CAÑONERA PERON EN EL EXILIO

CAPITULO II

LA pequeña comitiva se dirigió resueltamente a la rampa que permitía la comunicación a la cañonera con tierra. El alibato del centinela se hizo escuchar justo a las 11.20. Apareció el comandante del "Paraguay", capitán Cortese, quien recibió al huésped con los honores de reglamento. Perón ostentaba orgullosamente el cargo de "general de división honorario" de la nación hermana.

Durante doce días, vale decir hasta el 2 de octubre, Perón no tendría otro refugio que las camareras de los comandantes del "Paraguay" y del "Humaitá".

El día 21 de setiembre de 1955, un oficial subalterno de aeronáutica se había dirigido a la Cancillería paraguaya solicitando el reconocimiento del gobierno usurpador. La gestión había causado pésimo efecto. Cuando surgió dificultades para la entrega del salvoconducto, se condicionó el reconocimiento al cumplimiento de las obligaciones argentinas a la ley de asilo. El párrafo 20, del Art. 17 de la Convención sobre el Derecho de Asilo señalaba que "será respetado con relación a los perseguidos por delitos políticos, pero el jefe de la Delegación está obligado a poner el hecho de conocimiento del Estado ante el cual está acreditado, quien podrá exigir que el perseguido sea puesto fuera del territorio nacional dentro del más breve plazo posible. El mismo principio se observará con respecto a los asilados en los buques de guerra surtos en aguas territoriales".

El embajador Chávez inició de inmediato las gestiones para obtener el salvoconducto correspondiente, a fin de que el General viajara al Paraguay. Esas gestiones se convirtieron en una verdadera odisea, porque la confusión, primero; la falta

de gobierno, después, y la mala voluntad y la prepotencia, luego, obstaculizaron toda gestión. Así pasaron casi dos semanas, en las que se produjeron toda clase de demostraciones por parte de la marina argentina. Sólo la serenidad y la prudencia del comandante y tripulación del cañonero pudieron evitar un incidente.

Los marinos argentinos, armados hasta los dientes, se habían instalado en el muelle, frente a la cañonera. En el interior de ésta reinaba la mayor tranquilidad, y tanto los oficiales como la tropa miraban con curiosidad no exenta de sorna la agitación temerosa que reinaba en el muelle.

La eliminación física de Perón se convertiría en tema obsesivo de todos los futuros pasos del grupo de Ocupación. En el Comando de Operaciones Navales —y hablamos con pleno conocimiento de causa— se dispuso reeditar una especie de voladura del "Malme", mediante una maniobra que ejecutarían "hombres ranas" con la misión de colocar debajo del casco de la nave poderosas cargas explosivas. Alguien advirtió las repercusiones internacionales de la maniobra, pero Rojas trató de soslayar la objeción alegando "que regalaríamos al Paraguay un barco el doble más largo que el que se iba a volar".

Una ignorancia supina de elementales normas de convivencia humana presidían los pasos del grupo "revolucionario". La verdad es que desde entonces los argentinos hemos carecido de presencia internacional, y que el nombre del país —asociado al incidente de Palena contra Chile, hasta el de Coronel Bogado contra Paraguay— se ha visto comprometido en actitudes que afectan nuestro decoro y lesionan nuestra ejecutoria.

A bordo, Perón retomó el pulso de su educación castrense. Se negaba a hablar de él. El no se sentía personaje, ni protagonista al Ulises de la Tragedia griega, que requiere cora y máscara para verter su drama. Simplemente, era el hombre del destino, y creía que nadie podía escapar a su sortilegio. A veces, se le inyectaban de sangre sus pupilas oscuras, y era como si la imagen del dolor de su pueblo se hubiese filtrado por sus ojos. Con dificultad consiguieron arrancarle algunas palabras: "No es contra mí sino contra el pueblo la violencia actual. Ya verán como todas las posibilidades de redención de las masas sufridas se verán arrasadas, como ocurrirán las fuentes de trabajo, paralizando las



industrias, retrotrayendo la economía a la época pastoril, entregando el manejo del crédito al contraluz de la banca extranjera. Verán más. Y seremos testigos de la mediatización de la soberanía a través de pactos infames y convenios tipo Roca-Runciman que nos relegarán a ser la última expresión del coloniaje. Yo sólo fui el pretexto. Intuyo que mi sacrificio no ahorrará al pueblo verse vilipendiado ni evitará la humillación de la derrota. Seremos la "tierra ocupada" de la Cuarta Invasión inglesa y como tal nos tratarán".

De lo que no se arrepentía era de su lenidad, de su capacidad de perdón. Perón estaba convencido que no hubiera podido actuar de otro modo; más aún, consideraba que las esencias jesucristianas del Justicialismo le impedían manchar sus manos, desencadenar la violencia o privar a los hombres de algo que corresponde al patrimonio de Dios. Además sólo los débiles podían ser crueles.

El 21 de setiembre la radio le trajo los términos del Mensaje emitido por el Comando a bordo del crucero "17 de Octubre". En nombre de las augustas e hidalgas tradiciones de la patria, exigimos que nadie se crea obligado a aplicar la ley del talión ni a cobrar mezquinas venganzas personales, ni a hacerse justicia por la propia mano, ni a destrozar bienes privados o públicos, ni efligir ni símbolos... Era la hora de las falsas invocaciones, de los enmendados mendaces. Proseguía la lectura: "estos hombres están dispuestos a luchar con más energía todavía para reprimir los excesos o las manifestaciones al margen de las leyes positivas y morales." Y mientras se repetía estos "slogans" la ciudadanía amedrentada era sometida a un proceso de intimidación psicológica y comenzaba para millares de hombres y mujeres indefensos el trágico camino de la dictadura. Después se asesinaría sin piedad.

Recordaba Perón muchos detalles de su amistad con dos militares paraguayos, Smith y Fernández, con los que compartió horas de entrañable camaradería. Se habló sobre Estigarribia, el mariscal del Chaco, que compartía con sus soldados el cáliz de la heroicidad y del sufrimiento. La tripulación buscaba su conversación; muchos de contentaban con poder estrechar su

mano, con escuchar un saludo de sus labios. Por la noche se ampliaba la rueda, y entre mate y mate, algún marinero con afición de cantor o de músico pedía la venia para dedicarle una canción. Los dulces acentos de las galopas y de las polkas guaraníes poblaban el aire.

El 25 de setiembre salió la "Paraguay" a la rada; allí esperaba la cañonera "Humaitá" que, desde su apostadero de Asunción, a marcha forzada, alcanzó Buenos Aires. Tenía los fuegos encendidos y listos. Los barcos fondearon a mil metros del muelle, fuera de las aguas jurisdiccionales. Como tenían viveres se resolvió no aceptar ninguna ayuda de la marina argentina. Esa mezcla de insolencia y descortesía pudo tener su rúbrica de sangre la tarde que el capitán de Infantería de marina, Green, quiso penetrar a la cañonera para secuestrar al exiliado.

La decisión a bordo era absoluta. En caso de ataque se defendería el barco por todos los medios. "Entrarían en él sólo con buzos", había dicho el comandante. Se distribuyeron las armas y municiones, con fuerte dotación de granadas de mano; se reforzaron las guardias, se esperó.

¿Sería posible que él fuera actor del nuevo rasgo de vesania y de furor homicida? ¿Permitiría la Providencia que allí, sobre los hierros de la cañonera ofendiera una vida que aún convocaba la Esperanza? Los rostros tensos, alertados, de los tripulantes, permanecían interrogantes, con la clásica impasibilidad del cróllo ante el peligro. Se desdibujó el azul marino en el trasfondo de la mirada de Perón, y su imaginación le vestía de kaki y del verde oliva de los uniformes argentinos. En Rosario los soldados santafesinos habían desfilado, gritando: "¡No hemos sido vencidos! ¡No nos han derrotado!" Aquí había el mismo temple, la misma calidad racial.

El ayudante se cuadró ante Perón, para advertirle: "Señor General: este barco será defendido". Perón acotó: "Confío en que ello no será necesario". "Nei mbaé, General, no se jhaavé catú" (Bien, mi General, haremos un esfuerzo más).

Por el noroeste apareció un "Catalina" de las fuerzas aéreas paraguayas. Hizo varias pasadas a flor de agua antes de acuatizar. Se acercaba el fin de esos tristes momentos de vergüenza para los argentinos...



EN EL PROXIMO NUMERO: RUMBO A ASUNCION

## Nuestro Buzón

A Enrique G. Lobo - Monte Buey (Córdoba).

La falta de espacio nos impide publicar su vibrante artículo. Sin duda alguna, el Pueblo recuperará progresivamente todos los derechos de que fuera desposeído por la tiranía. Pero debemos comprender que el estado de verdadero arraigamiento en que nuestros enemigos dejan el país, mientras patrióticos sacrificios y correlación de esfuerzos para la definitiva recuperación de nuestra estructura política-económica-social. Te lo dejamos presente, para entender en toda su magnitud la responsabilidad de esta hora. Las palabras de Perón en su "Mensaje a todos los Peruanos": "Ahora hay que emprender la ardua tarea de la reconstrucción, que demandará toda la lucidez y toda la vocación patriótica de nuestra masa". En decir, de nuestro esfuerzo y comprensión política depende hacer posible, acelerar y consolidar el proceso de recuperación.

A Esteban Sileh - Ramos Mejía.

Convenía que nuestros enemigos ignoraran hasta último momento la decisión que tomaríamos en las urnas; de ahí la necesidad de desconcertarlos y evitar que ellos, de alguna manera, pudieran neutralizar nuestra acción táctica. Antes de que llegara la orden la campaña del voto en blanco surgió como una expresión espontánea, pero una vez en conocimiento de la verdadera consigna, cuya copia fasciolar dimos en nuestro semanario, nos apresuramos a librar en el campo político, una batalla de cuya victoria dependía, totalmente, la servida de la tiranía sanguinaria. Se acotó, pues, como en un ataque sorpresa. Dios usted bien: el que no pudo confirmar la orden, voto en blanco. Ante la duda, abstenerse. En el artículo que usted mencionó, "hay un problema de incógnita, no de tradición", esclareceremos la situación provocada tanto por la falta de información como por la propia pasión personal. A los efectos requeridos por usted concierne a la sede del Comando Táctico. Agradesco cordialmente sus expresiones de adhesión a "Linea Dura".

LA DIRECCION

## Ultima Hazaña de la Policía de Fernández Suárez

A mediados del último diciembre y a raíz de una bomba colocada en el naftoducto de Rocaugh, la policía de la provincia de Buenos Aires jefateada personalmente por Desiderio Fernández Suárez "descubrió" un vasto campo terrorista que abarcaba desde el norte argentino hasta el Gran Buenos Aires. Centenares de personas fueron detenidas y pasaron por las cámaras de torturas de la Brigada de Investigaciones de Lanús y la Brigada de San Martín. Luego fueron procesadas en base a sus declaraciones arrancadas por la fuerza y son a quem de la vida.

De entre todas ellas, una —Juana Vianco Salazar— ostentó la marca de todos los atropellos y arbitrariamente fue planeado barbaramente en Lanús. Su mujer e hijas estuvieron concentradas ilegales, procediendo a la intervención y detención del abogado pletórico von Kest. Pero no bastaron las torturas corporales y sáevicas. El comisario Américo, jefe de la Brigada de In-

vestigaciones de Lanús, se encargó inmediatamente del automóvil Chevrolet modelo 1947 propiedad de Salazar, se cambió la chapa por una oficial cuyo número es 4-238 y desde entonces utiliza el vehículo a toda hora del día. Las gestiones efectuadas ante el juez federal Zabala Rodríguez en procura de la devolución del automóvil han resultado hasta el presente infructuosas.

No bastó eso. Desde la fecha de su detención, se llevó al taller de refrigeración que Salazar tiene en la calle Gibraltar No. 2331 de Lanús, que quedó bajo la vigilancia primera de empleados de investigaciones y luego de agentes de la sección segunda de la Policía de Lanús, impidiendo la entrada al mismo incluso de los familiares de aquel. E bajo esa vigilancia, repuestos, instrumental, materiales y materia prima del taller, así como dinero efectivo, ropas, relojes, etc, de propiedad de Salazar, fueron sacados noche a noche por la diligencia de tales em-

pleados y agentes hasta dejar el taller prácticamente vacío en un magnífico alarde de la Revolución Usurpadora.

El Dr. Alberto Nattello acaba de presentar la denuncia ante el juzgado del crimen en turno de La Plata.

EN LECTOR.

## Regalo de Bodas Que Paga el Pueblo

El 21 de marzo del corriente, se publicó en los diarios la designación de la señora Néida Canel Magnasco como jefa de sección de la Dirección General de Personal del Ministerio de Comunicaciones con un sueldo de pesos 5.200 m/n.

Se puede, el ministro, lo hizo como regalo de bodas, ya que dicha señora es en calidad de secretaria privada del mismo por Resolución No. 200.340-3-57, con sus cosas conjuntamente con aquí en el desempeño de sus funciones,

quedando así fuera de los beneficios de estabilidad que según el Estatuto del Personal Civil de la Nación.

También en su calidad de ministro, facilitó a su hija, el célebre (el famoso chabac) que la familia había adjudicado como propiedad privada del ministro político, que ni siquiera tuvo la oportunidad de estrenarlo con todos sus elementos y servicio, incluyendo a todo ello una vitrina del Correo Central para la exhibición de los regalos de la boda que se realizó el 17 de este mes, con el consentimiento de más de dos mil presentes, habiendo prometido la presencia "la cara y el cuerpo".

Una muestra de los "rastros" de la Patria que gracias a la maridaje y publicación del Perfil han quedado definitivamente perdidos de la constitución nacional UNO DE LA SANGRE

DISTRIBUIDORA EN EL INTERIOR "RINCON" Agustín Alvarez 2461 FLORIDA T. E. 791-7471